

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII  
Núm. 14.612

Franqueo  
concertado

Miércoles 30 de Junio de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

15

Tel. 1533  
Apartado 12

## La sesión de ayer del Consejo Municipal

### Oficialmente se suprime la mendicidad

En sesión ordinaria se reunió ayer tarde el Consejo Municipal, presidido por el alcalde. Después de aprobada el acta anterior, se entra en el

#### ORDEN DEL DIA

Se toma en consideración una circular del Gobierno civil, interesando a los consejos municipales que ordenen desmontar todas las campanas y ponerlas a disposición de la subsecretaría de Armamento.

Se faculta al consejero Remolar para que designe una delegada del Consejo para que compruebe el trato que se da a la menor refugiada, Yolanda Casarubia Almiela. Pasa a la comisión de Gobernación un escrito de los guardas del Sindicato de Policía Rural, solicitando ser empleados municipales.

Se designa al consejero Montañés para que forme parte de la Junta de Administración de los fondos de reparación de la Audiencia Provincial.

Se aprueba: una relación de gastos del viaje realizado a Valencia por los consejeros y los miembros de la Junta de Defensa Pasiva de la Ciudad, para gestionar asuntos de interés; dictamen de Gobernación sobre cese de un empleado y licencia de otro. Pasa a Informe de los técnicos un dictamen de la comisión de Obras sobre el derribo del Convento de Capuchinos, y después se aprueba: un dictamen de la misma, para la adquisición de trajes a los guardas del Paseo; otro sobre obras de instalación de once bocas de riego en el arroyo del Paseo; una relación de facturas para atenciones municipales y varias certificaciones de obras.

#### DESPACHO EXTRAORDINARIO

Se aprueba: un dictamen de la comisión de Gobernación, nombrando Interventor, en comisión de servicio, al oficial mayor de Intervención, Luis Soto Bellón; dictamen de Estadística y Vigilancia, estableciendo un servicio complementario en los puestos de circulación, a base de un guardia ciclista; dictamen de Gobernación, para adquisición de números para los guardas municipales; dictamen de Estadística, para adquisición de prendas destinadas a la guardia municipal; y una moción de la alcaldía, sobre construcción de refugios antiaéreos.

#### RUEGOS Y PREGUNTAS

García cree que, por las circunstancias actuales, no debe celebrarse la manifestación de las fiestas de Julio. Cubedo y Remolar manifiestan que una manifestación no es una fiesta, pidiendo que, si es que hay algún temor o inconveniente, que se diga con toda claridad.

Teijeiro, por la comisión de Cultura, pide que se de un voto de confianza a la misma para que acuerde lo pertinente. Por unanimidad es concedido.

Mercé se ocupa de la moneda fraccionaria, pidiendo que se intensifiquen las gestiones para aminorar el problema.

Consuegra se ocupa del beneficio celebrado en el Teatro Municipal, patrocinado por el Consejo. Dice que en él tan solo se ha buscado recaudar unas pesetas para emplearlas en provecho de los castellonenses que luchan en el

sector de Pozoblanco, sin que la comisión organizadora ni el Consejo Municipal hayan hecho labor partidista. Para esta función se ofrecieron los cuadros artísticos del Partido Socialista y del P. O. U. M., aceptándolos el Consejo. Lee un escrito aparecido, en un semanario local, en el que se pone en mal lugar a la comisión organizadora, y en nombre de esta y como miembro de la misma pide al Consejo que diga si se aprueba su gestión.

La presidencia renueva las felicitaciones que personalmente dió a la comisión por el éxito de esta función y Remolar, por el Partido Socialista, se adhiere a ellas y aprueba todos los trabajos realizados. Interviene también Teijeiro en sentido favorable y, por unanimidad, el Consejo acuerda dar su aprobación.

Mata ruega que, por la simultaneidad en la convocatoria de distintas comisiones para una misma hora y día, se procure que las comisiones se reúnan por la tarde y en distintos días, a fin de que se pueda asistir a ellas y rendir más

que en la actualidad. Se ocupa después de la cuestión del pan, extrañándose de que en Castellón sea tan malo, cuando es el mismo trigo que se da a Valencia, Alicante y otras provincias. Pide a la comisión de Abastos que tome esto en consideración y que se impongan severas sanciones, si es preciso. Que se dé un plazo de 24 horas a los panaderos para que fabriquen el pan en buenas condiciones y si es que el Consejo Municipal no está facultado para imponer otras medidas, que se pase el asunto al gobernador.

Gómez Rubio dice que una de las causas de que el pan sea malo es que la harina ha de pasar aún caliente de los molinos a manos de los panaderos y que éstos la han de sebar en el horno, porque aquellos no producen en cantidad suficiente para tenerla rebalsada.

Remolar, como delegado del Consejo Municipal en el Instituto de Asistencia Social, informa que se ha suprimido la mendicidad pública, haciendo saber a los consejeros que cuando vean por las calles un portón lo manden a dicho Instituto.

Hernández ruega a la presidencia que cada comisión fije un día determinado para reunirse. Remolar opina que se deben dejar en

## Nadie ni nada podrá contra nosotros

### El pueblo español vencerá sobre todos

Hitler, el hombre que nunca rie, el tirano alemán, la encarnación de la muerte en él personificada, ha pronunciado el domingo pasado en Wizburgo — ante 80.000 miembros de las secciones de Asalto—un discurso bélico en el que, desafiando a las demo-

libertad a las comisiones, pues no todas tienen siempre asuntos que tratar. Picó es de la misma opinión.

El alcalde propone que se reúnan los presidentes de comisiones y que ellos acuerden cuando deban reunirse, aprobándolo el Consejo.

Picó pide a la presidencia explicaciones sobre los trabajos realizados en relación con el asunto de la uva, para saber si esa cuestión es competencia del Consejo. El alcalde da toda clase de detalles, que son complementados por el consejero Sanz.

Picó aprueba las actividades y la buena voluntad cuando son en beneficio de no importa que clase o sector, pero cree que el asunto compete al organismo provincial y no al municipal.

Gómez Rubio pregunta si lo gestionado es sólo para el exterior o también para el interior. Sanz le contesta que sólo se ha estudiado la cuestión de la exportación.

Interviene nuevamente Picó en el asunto y la presidencia le advierte que no se puede entablar debate sobre el particular, reservándose el primero para presentar en la próxima sesión una moción relacionada con el asunto.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión.

#### TAURINA

### El festival del próximo domingo

El próximo domingo tendremos en nuestro coso taurino un grandioso espectáculo cómico-aurino-musical.

Se lidiarán cuatro bravos becerros por el valiente novillero valenciano Vicente Botella; Paquito Royo, el conocido rejoneador, que tan excelente impresión causó en Castellón, rejoneará un novillo; Charlot, con el hombre de goma, harán las delicias de la concurrencia y, finalmente, "Los Ases", esa grandiosa banda musical que ha recorrido todas las plazas de toros españolas, nos deleitarán con un concierto.

El cartel no puede ser mejorado y, dado los alicientes del mismo, es de esperar que el público acuda el próximo domingo a la plaza en gran cantidad.

### Previsión Médica Nacional

Compañero: Si has trasladado tu residencia e interrumpido circunstancialmente nuestras relaciones, comunica tu domicilio a nuestras oficinas centrales:

Avenida de Méjico, 31. — Apartado, 80. — MURCIA.

cracias europeas, ha dicho entre otras cosas: "Alemania necesita importar material de hierro. Por eso queremos un "Gobierno nacionalista" en España, a fin de estar en condiciones de poder adquirir mineral español."

Ya sabemos, pues, de una manera clara, concreta y terminante, cuál es el motivo por el que se asesina a millares y millares de niños, mujeres y ancianos y se destruyen pueblos indefensos. El dictador alemán pesa el hierro, mucho hierro, para emplearlo en la destrucción del mundo.

Pero nosotros podemos afirmar, sin temor a equivocarnos, por múltiples circunstancias y detalles no difíciles de apreciar, que el fascismo ha sufrido una gran decepción—que muy bien podría trocarse en colapso—al quedar profundamente defraudado en las consecuencias que esperaba que se derivarían de la caída de Bilbao en su poder. Todos sus cálculos y planes se han ido a tierra—como castillo de naipes—ante la firmeza y coerción de nuestro Gobierno Popular y la entereza y valentía del glorioso Ejército del Pueblo, que supo forjar Francisco Largo Caballero. Y es que el sádico, taimado y despreciable "generalísimo" mil veces perjuro y traidor, ha calibrado—como siempre—malísimamente las consecuencias determinativas de esta difícil empresa. Porque Bilbao, pese a los fascistas de allá y a los emboscados de aquí, es nuestro; no se ha perdido ni puede perderse mientras haya hombres que quieran ser libres y dignos de la Causa que el Pueblo con tanto ardor defiende. Bilbao es nuestro por que con nosotros están todos sus hijos, hasta los que no han podido escapar y se encuentran bajo el terror fascista. Todos han sentido y sienten, como nosotros, los reveses y las glorias que nos deparan esta guerra que ganaremos.

Bilbao ha sido ordenadamente defendido y evacuado, salvando todo el material bélico. Euzkadi no ha sido ni será vencido jamás. Nuestras armas, que supieron diezmar y derrotar a las divisiones italianas en Guadarrama y Pozoblanco y a los alemanes en el Jarama, sabrán también aplastar a los asesinos y destructores de Bilbao, Durango, Guernica, Amorabieta y otros tantos pueblos indefensos. Nos esperan aún jornadas duras, que sabremos sortear y vencer con tesón y hombría.

Ellos, los buitres de la devastación, de la miseria, del hambre y de la muerte, van ganando algún terreno; pero que no hagan cuentas porque éstas se quebrarán ante la barrera infranqueable que constituye nuestro valeroso Ejército. Que nadie lo dude: la última batalla, la más grande y gloriosa de las batallas, la definitiva, la de la victoria final, esa batalla LA GANARA EL EJERCITO DEL PUEBLO. En ella quedará machacada la cabeza del reptil fascista.

Nuestra preocupación, todos nuestros esfuerzos y energías han de ser por la guerra y para ganar la guerra. Por la libertad y por la independencia hay que darle todo. Sepamos ser dignos de nuestros valerosos hermanos caídos en Madrid y Euzkadi.

¡GORA EUZKADI!  
¡VIVA ESPAÑA LIBRE!  
¡VIVA LA REPUBLICA!

J. MATA.

#### EDITORIAL

### La ayuda que no nos prestan las Internacionales

No nos da rubor el confesarlo. El anuncio de las Internacionales obreras para ocuparse del problema español había llegado a inspirarnos ciertos optimismos. Para ello teníamos razones que hemos llegado a juzgar poderosas. El momento era el más propicio para que los directivos de esos organismos hubiesen comprendido que no podían diferir ya más el instante de adoptar resoluciones de fondo.

En estos últimos días la agresividad de las potencias fascistas europeas adquirió máxima gravedad. El bárbaro bombardeo de Almería y la osada intrasigencia de que dieron muestras en las negociaciones para solventar el "incidente" del "Leipzig" denunciaban bien a las claras a que extremos están dispuestos a llegar en su lucha contra el Gobierno legítimo español. Por otra parte, en la prensa alemana e italiana (especialmente en esta última) se publicaron estos días pasados informaciones y comentarios en los que cínicamente se confiesa la solidaridad moral y material con los rebeldes españoles y hasta se llegan a exponer sin rebozo los deseos de que se llegue en la violencia a actuar sin limitaciones de ninguna clase.

Deberían bastar estos dos aspectos de la ayuda que el fascismo europeo presta a los facciosos españoles para que los organismos que tienen la representación del proletariado mundial decidiesen su cooperación amplia y efectiva al proletariado español, atropellado, vejado y martirizado por el fascismo. Mas si todo ello no constituyese estímulo decisivo, en los frentes del Norte estamos soportando ahora las consecuencias de esa ayuda, tan bárbara como descarada. Después de la resistencia heroica de los españoles norteños, la ayuda fascista decidió allí la lucha a favor de los rebeldes, única y exclusivamente porque aquellos desnivelaron las fuerzas hasta el punto de hacer insostenible toda resistencia.

Con estos antecedentes a la vista no podía admitirse duda alguna sobre la eficacia de las resoluciones que serían adoptadas por las Internacionales. Menos aún, si tenemos en cuenta que ellas disponen de medios para realizarla con eficacia indiscutible. Pueden las Internacionales decretar un boicóte mundial al fascismo. Esto dificultaría de tal modo la vida de Italia y Alemania que seguramente no tardarían en variar su actual conducta en relación con el conflicto español. Si los obreros se niegan a trabajar donde se vendan o manipulen los artículos de procedencia teutóna o italiana; si se niegan a descargar los barcos y trenes que transporten esos productos o las materias primarias que ambos países necesitan y si los libros, periódicos, películas, música, etc. etc., de las potencias fascistas son boicoteados por el proletariado mundial, la vida de los pueblos fascistas resultará materialmente imposible.

Pero nada de esto se ha resuelto. Una pequeña ayuda económica; una ilimitada solidaridad moral que nada resuelve y unas pueriles peticiones a la S. de N. y a los gobiernos democráticos, constituyen "toda" la ayuda que las Internacionales han acordado. Total, nada o poco más de nada. Por eso confesamos nuestra equivocación y no nos duele confesarla, porque las Internacionales han resuelto hacer por nosotros todo lo menos que hacer podían.

Ante este resultado negativo el proletariado español debe estrechar más su solidaridad aprestándose a derrotar al fascismo por sus propios medios, bien seguro de que la empresa se verá coronada por el éxito, pese a sus enormes dificultades.



# Las fuerzas rebeldes quedan inmobilizadas en los frentes del Centro

## Información oficial de los frentes Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

El parte facilitado anoche, a las 20 horas, dice:

**CENTRO.** — Sin novedad. Se pasaron a nuestras filas dos soldados.

**ESTE.** — El enemigo atacó algunas de nuestras posiciones del Alto Aragón sin conseguir los objetivos que se propuso.

Se han presentado cuatro soldados evadidos del campo faccioso.

**NORTE. VIZCAYA.** — Nuestras fuerzas contraatacaron reiteradamente el cerro de la Cruz y consiguieron apoderarse de dicha posición, que después abandonaron.

En los contraataques de las fuerzas de la República causamos gran quebranto al enemigo. Este atacó con insistencia Zayo, sin conseguir ventaja alguna.

**SUR.** — En las últimas horas de la jornada pasada fueron mejoradas nuestras posiciones del Peñón de la Mata. Esta acción se realizó con bajas vistas para el enemigo.

En los demás frentes, sin novedad.

### FUERZAS AEREAS

Hoy, al medio día, fué bombardeada con eficacia por nuestros aviones la estación del ferrocarril de Aranda de Duero.

### Frentes del Este

Barcelona (4 t.). — El parte de guerra facilitado esta mañana por el Jefe del Ejército del Este, dice:

Sin novedad en todos los frentes.

### Varios pueblos de Gerona bombardeados por los aviones facciosos

Gerona (4 t.). — A las tres de la madrugada hicieron su aparición por los alrededores de la ciudad cuatro aviones facciosos, los cuales arrojaron cinco bombas en Sarriá de Ter, causando seis muertos, entre ellos un guardia de Asalto que al oír la explosión de una bomba se asomó al balcón, alcanzándole la metralla en el vientre.

Una de las bombas cortó un cable de alta tensión y al pisarlo una joven refugiada de 22 años, resultó electrocutada.

En Palaus cayeron tres bombas, sin causar daños.

### Manifestaciones del ayudante de Pozas

Barcelona (4 t.). — El ayudante del general Pozas dijo a los periodistas que por las cercanías de Gerona habían volado varios aviones enemigos, los que arrojaron diversas bombas.

Confirmó que uno de los aparatos era un hidro.

### Lo que sucedió en el Jarama

Madrid (4 t.). — Frente del Jarama. — Espíritus timoratos y asustadizos aseguraban que en los últimos días habían acontecido grandes males en este frente.

Hoy, para comprobar lo que hubiera de cierto, estuvimos en estos sectores y podemos decir de una marena rotunda y categórica que los soldados del ejército del pueblo no han perdido ni un sólo centímetro de terreno.

Lo ocurrido es que los traidores, como ya es sabido, tienen montado un magnífico servicio de espionaje.

El día 23 del mes en curso se

efectuaron algunos relevos en los subsectores de Arganda y creyendo que por tratarse de gente nueva los soldados de la República no podrían aguantar un fuerte ataque, iniciaron éste en la noche del día 24, aprovechándose, además, de que llovía torrencialmente. Los soldados que defienden la independencia de España no sólo aguantaron la violencia del ataque sino que infringieron un duro castigo al enemigo.

Los facciosos llegaron hasta el pie de nuestros parapetos y ni uno de nuestros soldados dió un paso atrás. Allí mismo, al pie de los parapetos, quedaron cientos y cientos de cadáveres enemigos y al alborar el día los rebeldes iniciaron un repliegue, primero ordenadamente y luego a la desbandada.

### Miaja visita los frentes

Madrid (4 t.). — El general Miaja no recibió a los periodistas este mediodía por encontrarse recorriendo los frentes.

## Información general

### Comentarios de la prensa madrileña

Madrid (4 t.). — "Informaciones". — Dice en su artículo de fondo que poco a poco Alemania e Italia van confesando los motivos de su intervención en España. Ni Hitler ni Mussolini pueden ya invocar el peligro del comunismo en nuestro país porque eso sería sonreír a sus pueblos o, lo que sería mucho peor para los dictadores, les haría concebir a las masas italianas y germánicas la esperanza de una próxima liberación. Por eso, "a las provocaciones de Farinacci han seguido las de Mussolini e Hitler declarando descaradamente que, con intervención o sin ella Franco debe triunfar en España."

"La Voz". — En un suelto aboga por la creación de un partido

único del proletariado y por la formación de un partido republicano único.

En otro suelto comenta la declaración de Hitler sobre los minerales de España y tras de llamar la atención de las potencias democráticas, añade: "En cuanto a los militares que se sublevaron contra el Gobierno legal de España, el discurso de Hitler—tenemos esta esperanza—les hará ver toda la magnitud de su traición."

"Mundo Obrero". — En amplio suelto, glosa la orden del Ministro de Defensa Nacional sobre la propaganda política y se congratula de tal disposición, no sin añadir que, a ese respecto, los comunistas han observado siempre una correcta conducta.

"Claridad". — En su editorial manifiesta que el caso de la unidad política del proletariado ha quedado robustecida después del mitin del domingo último. Y pone de relieve el hecho de que fué la izquierda del Partido Socialista la que enarboló la bandera de la unidad marxista española.

"Heraldo de Madrid". — En un artículo dice, con referencia al mitin del domingo último que socialistas y comunistas han dicho la última palabra en cuanto a la creación rápida del partido único del proletariado y pregunta por qué ha de retrasarse la fusión de las dos masas marxistas. No son precisos esos trabajos preparatorios. Esa fusión ha de realizarse sin más vacilaciones y trámites.

"El Sindicalista". — Ocupa su fondo una carta que el Comité ejecutivo del Partido Sindicalista ha dirigido al Ministro de Defensa Nacional para felicitarle por su prohibición de la propaganda, así política como sindical en el Ejército. A continuación aparece un editorial en el que se trata el tema del proselitismo, y del que entresacamos este párrafo. "El Ejército tiene que ser un Ejército antifascista, única y exclusivamente

antifascista, no tolerando todo cuanto hasta el momento se ha tolerado."

### Disposiciones oficiales

Valencia (4 t.). — La "Gaceta" de hoy publica las siguientes disposiciones oficiales:

Decreto del ministerio de Justicia disponiendo que el Tribunal especial sobre represión de los delitos de espionaje, alta traición y drotismo funcionará por ahora en la Audiencia de Valencia. Los jueces especiales adscritos al tribunal tendrán jurisdicción en todo el territorio de la República.

Decreto del ministerio de Agricultura admitiendo la dimisión del Instituto de Reforma Agraria a Enrique Castro Delgado.

Orden del ministerio de Defensa Nacional convocando cursos para armeros de aviación entre soldados y paisanos de 18 a 24 años.

El plazo de admisión de instancias que se dirigirán a la Subsecretaría de Aviación terminará el día 15 de julio próximo.

### El señor Aiguadé sigue en Barcelona

Valencia (4 t.). — El ministro de Trabajo continúa en Barcelona reponiéndose de las heridas recibidas en un reciente accidente de automóvil.

El señor Aiguadé regresará a ésta probablemente en los primeros días de la próxima semana, para ocuparse de los asuntos de su departamento.

### El Gobierno celebra un Consejo extraordinario

Valencia (4 t.). — El Gobierno se reunió en Consejo extraordinario, que comenzó a las 12'30 y terminó a las tres menos cuarto de la tarde.

A la salida y según costumbre, el ministro de Instrucción pública, Hernández, dió a los informadores la referencia verbal de lo tratado.

El Gobierno se ha reunido — dijo — una vez llegados aquí los delegados del Norte, tanto del Gobierno vasco como de Asturias y Santander, para recoger directamente de ellos la impresión exacta de la situación actual en el Norte y examinar, a la vez, las medidas necesarias y urgentes a fin de prestarle apoyo eficaz desde todos los puntos de vista.

## De Cataluña

### Una inesperada crisis en cataluña

Barcelona (4 t.). — Ayer tarde, cuando iban a tomar posesión de su cargo varios consejeros del nuevo Consejo de la Generalidad, los representantes de la C. N. T. dijeron que no estaban conformes con la constitución del nuevo Gobierno y que se retiraban de él.

En consecuencia, Companys habló por radio, manifestando que había constituido un Consejo de Frente Popular.

### Queda constituido un Gobierno del Frente Popular

Barcelona (4 t.). — El Consejo de la Generalidad ha quedado constituido como sigue:

PRESIDENCIA, Companys. GOBERNACION Y SANIDAD, Sbert.

HACIENDA, Tarradellas. CULTURA, Pi y Suñer. TRABAJO Y OBRAS PUBLICAS, Vidiella.

ECONOMIA, Comorera. ABASTOS, Serra Pamies. AGRICULTURA, Calvet y JUSTICIA, Bosch Gimpera.

### Manifestación de adhesión a Companys

Barcelona (4 t.). — Las Juventudes de Esquerra Republicana de Cataluña se concentraron anoche en la plaza de Cataluña, con ob-

### El pueblo español contra el fascismo

## Crece la hostilidad del pueblo contra los traidores

Gibraltar. — Alemania sigue tomando posiciones en el territorio español sometido a los facciosos. Durante la semana última se han verificado trabajos de acotaciones y fortificaciones en Sierra Carbonera, de espaldas a La Línea. Estos trabajos se efectúan bajo la dirección exclusiva de jefes militares alemanes, cuyas actividades en el Campo de Gibraltar crecen constantemente.

La guerra adquiere cada vez más un matiz concreto de invasión extranjera. El día 20 llegó a Algeciras un tren con heridos procedentes de los frentes cordobeses. La inmensa mayoría eran moros.

En el Campo de Gibraltar no quedan jóvenes. Útiles e inútiles han sido reclutados a viva fuerza por los mandos rebeldes para llevarlos a los frentes. La situación de los soldados españoles es tristísima. Comen mal y no cobran sus haberes. En algunas poblaciones se han visto obligados a pedir limosna por las calles.

En San Roque están muchos de ellos hacinados en las peores condiciones, siendo tratados como bestias por los mandos alemanes.

Los obreros ferroviarios, cualquiera que sea su edad si es superior a la del servicio en fijas, han sido obligados a volver al trabajo, sin la menor consideración.

La población española, humillada por la presencia de elementos extranjeros, que ordenan y disponen como si se hallasen en una colonia, se revela contra esta vergonzosa situación.

Los elementos oficiales de La Línea adornaron las calle y algunos edificios con banderas bicolors, para celebrar la toma de Bilbao por el ejército italo-germano. Durante la noche del 21 al 22 fueron arrancadas casi todas ellas. La luz del nuevo día descubrió la protesta del vecindario contra la nueva vejación.

Se han practicado bastantes detenciones y se temen las más duras sanciones.

jeto de demostrar su adhesión al Presidente de Cataluña.

A las once de la noche aproximadamente se dirigieron al Palacio de la Generalidad, cumpliendo la orden dada con objeto de demostrar su actitud a Companys.

Allí les comunicaron que el Presidente se había retirado a descansar y que no podía saludarles.

En vista de que la manifestación no se disolvía, hicieron uso de la palabra Domingo Latorre y el representante de la Juventud de Esquerra García Capdevila, los cuales les indicaron de que en vista de que el Presidente se hallaba descansando y, como era natural, no podía salir a saludarles y que se retirasen, cosa que así hicieron.

### Comentarios de la prensa catalana a la crisis

Barcelona (4 t.). — "Solidaridad Obrera" publica una nota del Comité de la C. N. T., aclaratoria de la solución de la crisis, explicando lo que ha determinado su actitud.

"La Humanitat", en su artículo de fondo, dice: Luis Companys ha superado este momento difícil y otros de dificultad para Cataluña y la República. Ahora sabrá dar cumplimiento al programa de Gobierno expuesto en su discurso del sábado.

"Las Noticias" publica unos co-



Madrid de España y del mundo

estupefacto frente a la casa destruida, llena de emociones, llena de muerte y con un recuerdo de la vida aferrado a las paredes. En otra casa hay un sillón en equilibrio sobre dos tablas, esperando al acrobata fantasma que debiera venir a la hora de la luna a espantar a los curiosos.

Pero en esta ciudad admirable nadie se espanta. Pasa la muerte roando el codo de las gentes, haciendo muecas fatales ante sus ojos. Nadie se inmota, nadie pierde la calma. La brutalidad inútil de los asesinos puede arrancar lágrimas a muchas madres por sus hijos, a muchos hijos por sus madres, pero no doblegar ninguna voluntad ni debilitar el deseo del triunfo; antes, lo fortalece. Brutalidad inútil, sin duda alguna, porque una ciudad como Madrid no va a rendirse al enemigo por el terror. El sádico criminal del otro lado lo sabe mejor que nadie.

En una pequeña plazoleta hay una mujer que vende cerillas y cigarros. Me acerco a ella un día en que tiran fuerte y duro sobre Madrid. Le pido unas cerillas. Las pago y cuando voy a alejarme, ella me dice con voz afectuosa y tranquila: Métase usted en un portal ahora que están tirando y por aquí caen muchos. Le respondo: y usted, ¿por qué no se esconde? Ella, con la misma voz tranquila, pero algo más triste, me explica: Perdí a mi pequeña, me la mataron esos bandidos. ¿Qué me importa que me maten ahora a mí!, ya se encargarán otros de vengar a nuestros hijos.

Recuerdo otras ciudades bombardeadas. Recuerdo Londres, recuerdo París, durante la Gran Guerra. Ninguna sufrió tanto como Madrid, ninguna fué más estúpida en sus días penosos, ninguna más confiada en sí misma y en el valor de los suyos.

Quisiera que todos esos políticos que viven en Francia, en Inglaterra, y otros países democráticos vinieran aquí a ver, a palpar los crímenes de la barbarie fascista. Que sientan, que toquen la muerte estúpida, la muerte inútil, la crueldad salvaje. Y que sepan que es lo que les espera a causa de sus debilidades. Entonces comprenderán que la España real está salvando al mundo y que por ellos mismos, por sus mujeres, por sus hijos, es necesario ayudar al pueblo español en esta guerra contra la barbarie de unos cuantos delirantes degenerados.

El pueblo español espera algo positivo del proletariado internacional. Los trabajadores de todos los países del mundo deben sacudirse del letargo, deben mostrar a los gobiernos su fuerza, su verdadera fuerza, que ellos mismos parecen desconocer, e imponer su voluntad de ayudar al pueblo español y a su legítimo Gobierno. Los trabajadores del mundo han adquirido ya una conciencia suficiente y no pueden ignorar la responsabilidad histórica que les incumbe en estos momentos. Llegó la hora de demostrar esa conciencia y esa fuerza. El pueblo español no pedirá ayuda a nadie si luchara contra sus generales traidores. Hace tiempo que les habría vencido. Pero España está en guerra contra Italia y Alemania, contra la alianza negra que provee de armas y de hombres a sus traidores y si el proletariado del mundo no logra imponer iguales condiciones para el pueblo español, favorece a sus enemigos. Que no olviden esto los trabajadores de todos los países y que no olviden que la guerra de España es también para ellos cuestión de vida o muerte. Basta ya de vacilaciones. El proletariado universal debe proceder energicamente, rápidamente."

mentarios muy duros para la C. N. T. y expresa la seguridad de que ahora se podrá dar satisfacción a los deseos del pueblo de Cataluña y que la consigna que se han trazado los antifascistas catalanes será cumplida.

Un manifiesto del P. S. U. C.

Barcelona (4 t.). — El Comité Ejecutivo del Partido Socialista Unificado de Cataluña declara que lamenta el cambio de actitud de la C. N. T. pero considera que Cataluña no puede estar sometida al capricho y las vacilaciones de un sector.

El actual Gobierno representa a todas las fuerzas trabajadoras de Cataluña, obreros campesinos y clase media y por esto el Gobierno asegurará la revolución y el cumplimiento de lo expuesto por Companys en su anuncio de guión político.

Los presupuestos del Parlamento Catalán

Barcelona (4 t.). — Este mediodía se reunió la Comisión de Gobierno interior del Parlamento Catalán, bajo la presidencia de Casanova, acordándose convocar a la Diputación Permanente con objeto de tratar de los presupuestos del Parlamento para el tercer trimestre.

Poseción de un nuevo Consejero

Barcelona (4 t.). — Ha tomado posesión de su cargo el nuevo consejero de Justicia, señor Bosch Gimpera.

Asistieron al acto el Presidente y los magistrados del Tribunal de Casación.

Del Extranjero

COMUNICADO OFICIAL DE LA REUNION DEL SUBCOMITE DE NO INTERVENCION

Londres. — Al terminar la reunión del Subcomité de No Intervención, se facilitó el siguiente comunicado:

"Hoy se ha celebrado la 55 reunión del Subcomité.

El Subcomité examinó a continuación la situación relativa al plan de Control naval. Lord Plymouth, por encargo del Gobierno

británico, hizo una declaración, en la que, después de recordar los acontecimientos ocurridos desde la última reunión, dió cuenta de las proposiciones que los Gobiernos francés e inglés han decidido someter al Comité. En virtud de estas proposiciones, los Gobiernos francés e inglés están dispuestos a asumir el Control naval de conjunto de las costas españolas y, en principio, están de acuerdo para nombrar observadores neutrales a bordo de los barcos que participan en las patrullas. Estos mismos Gobiernos están de acuerdo para decidir que Gran Bretaña sería responsable del Control naval en las zonas costeras que se hallan bajo el dominio del Gobierno español, y que Francia y Gran Bretaña se repartirían el Control de las zonas situadas actualmente bajo el dominio de Franco, sobre una base que examinarían ambos Gobiernos. Inevitablemente la mayor parte de estas costas serían incluidas en la zona francesa.

Los representantes de Bélgica, Checoslovaquia, Suecia y U. R. S. S., acogieron favorablemente en nombre de sus Gobiernos, las proposiciones británicas.

Durante el intercambio de impresiones que siguió, los representantes de Alemania e Italia, aunque afirmando que estaban dispuestos a transmitir las proposiciones a sus Gobiernos, indicaron que harían fuertes objeciones de principio a toda proposición que no se basase en el necesario equilibrio para asegurar la imparcialidad absoluta del Control.

Al mismo tiempo, los representantes de Alemania e Italia indicaron que sus Gobiernos respectivos habían decidido aconsejar a sus nacionales que colaboran en el Control como observadores, que dimitan sus cargos.

Al final de la discusión todos los representantes se comprometieron a someter inmediatamente a sus Gobiernos las proposiciones presentadas al Comité por los Gobiernos francés y británico, y pedir instrucciones sobre este particular.

El segundo punto del orden del día era el proyecto de retirada de los no españoles que combaten en España.

Lord Plymouth declaró que el Gobierno inglés consideraba que esta era una cuestión muy urgente y de gran importancia, y que el Gobierno británico tenía grandes deseos de ver avanzar esta cuestión lo antes posible.

El representante de Francia declaró que con objeto de iniciar el procedimiento de repatriación, el Gobierno francés sugería que se concertasen acuerdos para retirar inmediatamente de España a todos los extranjeros prisioneros de guerra o heridos.

Tras nueva discusión se acordó que en la nueva reunión del Subcomité, que se celebrará el viernes, 2 de julio, se examinen nuevamente las dos cuestiones: Control naval y retirada de voluntarios que combaten en España."

DEBATE SOBRE LA EVACUACION DE SANTANDER

Londres (4 t.).—En la sesión de la Cámara de los Comunes hubo ayer un breve debate sobre la situación de Santander.

Intervino el diputado laborista Attle, a quien contestó el ministro Eden, que dijo lo siguiente:

Creo saber que el Gobierno francés está dispuesto en principio a recibir nuevos refugiados en su territorio y dirigirlos después hacia Valencia y Barcelona.

Sin embargo, está claramente indicado que el permiso de desembarco en Francia dependerá de la organización de un sistema comprobatorio, a fin de que no puedan considerarse evacuados más que las mujeres y niños.

El Gobierno francés tiene diversas notas preparadas respecto al

asunto y las recibiremos en breve plazo.

Eden prometió facilitar más detalles a la Cámara sobre esta cuestión en otras sesiones.

EL "LEIPZIG" REGRESA A SU BASE

Berlín (4 t.).—El crucero "Leipzig" ha regresado anoche a Kiel, su puerto de amarre.

SE CONCEDE LOS PLENOS PODERES AL GOBIERNO FRANCÉS

París (4 t.).—La sesión en la Cámara se reanudó a las dos menos cuarto de la madrugada, pero como entre los diputados de izquierda y derecha se cambiaron frases bastantes violentas, el Presidente, Herriot, tuvo que suspenderla tres veces.

Cuando se restableció la calma, prosiguió el debate sobre el artículo único del proyecto que autoriza al Gobierno hasta el 31 de agosto del corriente año a aprobar por decretos discutidos en Consejo de Ministros todas las medidas relativas a la represión de los atentados al crédito del Estado; medidas contra la especulación; de resurgimiento económico contra los precios; equilibrio del presupuesto del Tesoro y a los gastos sin control de cambios del encaje del Banco de Francia.

El artículo fué aprobado por 380 votos contra 228.

EL LITIGIO DE LAS ISLAS DEL MANCHUKUO

Moscú (4 t.). — El Comisario de Negocios Extranjeros, Litvinof, celebró ayer una conferencia con el embajador japonés en Moscú, tratando de la ocupación de las islas de Amur.

El Comisario ruso ha demostrado con antiguos mapas que las islas en cuestión pertenecen al territorio soviético y ha propuesto, finalmente, la retirada de las fuerzas armadas de los dos países y de los cañoneros que se encuentran en las cercanías, para continuar las negociaciones.

LA LEY DE PLENOS PODERES LLEGA AL SENADO

París (4 t.). — La sesión del Senado ha comenzado a las nueve de esta mañana.

El ministro de Hacienda presentó el proyecto de Ley de Poderes excepcionales en materia fiscal y financiera, pidiendo su inmediata discusión.

El proyecto fué enviado a la Comisión, levantándose seguidamente la sesión hasta esta tarde a las tres.

REGRESAN MAS BARCOS A ALEMANIA

Berlín (4 t.). — Un periódico berlinés anuncia que, además del crucero "Leipzig", los torpederos alemanes "Seeadler", "Albatros", "Luíschs", "Leopard", han regresado de España y han cruzado frente a Cuxhaven con dirección a Kiel.

Información judicial

Jurado de Urgencia

Se ha visto esta mañana, ante el Jurado de Urgencia, el juicio seguido contra Vicente Bayo Peña, vecino de Espadilla, por supuesta desafección al régimen.

Ha defendido al procesado el letrado don Alfonso Gil Maties. El Tribunal dictó sentencia absolutoria.

JUICIO SUSPENDIDO

Ha sido suspendido, señalándose nueva vista para el día 5 de julio próximo, a las diez de la mañana, el juicio seguido contra el vecino de Torreblanca, Vicente Fabregat Pitarch.

Tribunal Popular

El día 2 de julio próximo se verá ante el Tribunal Popular el pleito de divorcio interpuesto por Encarnación Camarena y su esposo, Adelfino Tillez.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 7 y 10 de la noche  
DESPEJADA DEL FORMIDABLE CONJUNTO DE VARIADAS Y REABLOS ESPAÑOLES, notablemente mejorado y ampliado con diferentes artistas de Variedades en el que destaca la orquestina "LOS 9 K. D. T.", el mejor jazz-band de España.

SALON ROYAL

A las 7 y 9'45  
El dibujo "EL MARIDO DE LA SIRENA".

La Revista "LOCOMOCION MUNDIAL".

El Noticiero Nacional "ESPAÑA AL DIA núm. 12", con los hechos más destacados de la pasada semana y lucha en los diferentes frentes por la libertad.

EXITO de la producción de METRO GOLDWYN, titulada "LA SOMBRA DEL HAMPA" por Franchot TONE.

CAPITOL CINEMA

A las 7 y 9'45  
El dibujo en color "LOS TRES GATITOS".

La musical "MEJOR QUE EL ORO".

EXITO de la película de COLUMBIA

"EL RETORNO DE RAFFLES" por el artista MELVYN DOUGLAS.

CINE DORE

A las 7 y 9'45  
Una selección de escogidos y variados COMPLEMENTOS.

Y la gran opereta de la UNIVERSAL

"EL BAILE DEL SAVOY" por Gitta ALPAR, Hans JARAY y Rosi BARSONY.



# Heraldo de Castellón

## LA CUESTION DEL PAN

Desde hace algunos días el pan se sirve en Castellón con cierta anomalía. Ya no es solo la baja calidad que de una manera injustificada y persistente se ha venido observando, sin que en ello se pongan los medios adecuados para corregirlo. Es la alteración en la hora del reparto, lo cual produce serios trastornos en aquellos hogares donde los hombres se han de desplazar lejos de la ciudad para trabajar.

Hemos procurado averiguar el origen de esta anomalía, sacando la consecuencia de que tiene muy fácil arreglo. Trigo hay en Castellón el suficiente para que esto no ocurra. El mal está en que los molinos no producen suficiente cantidad de harina para que las panaderías empiecen la elaboración del pan a una misma hora. Es decir, que hay inseguridad en que las tahonas tengan en su poder la harina correspondiente, por la falta de molinos mulluradores. Y es que éstos, insuficientes ya de por sí para abastecer la capital, proveen también a los pueblos de Borriol, La Puebla, Villafamés y Moró.

Repetidas veces, la comisión de Abastos Municipal ha expresado su deseo de aumentar la ración de tan necesario artículo, lo cual no solo no ha podido cumplirse sino que ha de pasar por el trance de ver como un día y otro se crean nuevos inconvenientes para servir la ración señalada en la hoja de racionamiento. Y ha de pasar por ese trance, porque no se ataja el mal en su verdadero origen. Todos saben que el motivo está en la falta de molinos mulluradores. Pero lejos de procurar remediarlo, se ha extendido el mal, dando a los pueblos antes mencionados parte de una harina que hace falta para el consumo diario de Castellón. Todos los pueblos tienen perfecto derecho a que se les atienda en sus necesidades, pero no es justo que para corregir un defecto se origine otro.

Hace tiempo que se está hablando de la necesidad de habilitar nuevos molinos para la mulluración del trigo, y estamos hoy como el primer día. El caso ha estado a punto de suscitar un conflicto con los obreros panaderos, porque éstos, no faltos de razón, pedían que el trabajo fuera ordenado.

¿Es cierto que esa anomalía es ocasionada por la falta de molinos? Pues a resolver el asunto cuanto antes.

Si es preciso, se construyen molinos nuevos en este término para que los ciudadanos tengan a su debido tiempo este artículo de tanta necesidad. Y si ello no es posible, se buscan otros molinos por los pueblos cercanos. En el pueblo de Villafamés hay un molino de un tal Cervera Broch, que actualmente no funciona, y que muy bien podría habilitarse para la fabricación de esos treinta y cinco sacos diarios que necesitan los pueblos que ahora han de sacarlos de los molinos que abastecen la capital.

La Sección Agronómica tiene la palabra.

## GOBIERNO CIVIL

### Juan Sapiña toma posesión de su nuevo cargo

El gobernador nos ha informado esta mañana del acto celebrado ayer en Valencia para la toma de posesión de Director General de Minas para el que ha sido designado el diputado por Castellón, Juan Sapiña.

El acto tuvo lugar en el despa-

cho del Subsecretario de Economía, asistiendo éste en nombre del Ministro. El Subsecretario tuvo unas palabras de agradecimiento para el Director saliente, señor Royo Gómez y después dió la bienvenida al entrante, esperando de éste, por sus elevadas cualidades y su vocación al trabajo, que sabrá dar solución en breve plazo a los distintos problemas que afectan a esta Dirección General.

Contestaron al Subsecretario el Director saliente y el entrante, agradeciendo las frases de elogio pronunciadas por el representante del Ministro, y prometiendo Sapiña servir sin descanso a la causa del pueblo, dedicando todas las horas posibles al estudio de estos problemas para darles una solución satisfactoria.

Después de tomar posesión desfiló ante el nuevo Director General todo el personal de la casa, para saludarle y ponerse a sus órdenes, quedando éstos gratamente impresionados de nuestro camarada Sapiña.

De Castellón asistieron el ex alcalde, José Castelló-Tárrega y Arroyo; el presidente del Tribunal Popular, Felipe Aragonés y el gobernador. Después del acto se celebró una comida fraternal, en honor del nuevo Director General de Minas, a la que asistió también una comisión oficial de la Federación Provincial Socialista, integrada por los camaradas Ramón Villar y Eugenio López Vázquez, presidente y secretario, respectivamente, de la misma.

Con este motivo, el gobernador se complace en exteriorizar la satisfacción que le ha producido el nombramiento en favor del camarada Sapiña, muy justo por el talento y elevadas dotes morales de éste, aunque ello le produzca la natural contrariedad de verse privado de la colaboración en esta provincia de sus estimables servicios.

## REGISTROS PARA LA INCAUTACION DE VALORES

Después nos comunica que hace algunos días dirigió una circular a todos los pueblos para que se hicieran cargo de los objetos de oro y plata que hubiera por la provincia, como también de aquellos que representaran un valor artístico.

Ahora va a procederse a una inspección por parte de los agentes de vigilancia en los domicilios y particulares para ver si queda algo oculto de estos valores.

Como es natural, esta inspección se llevará a cabo también en la capital, en aquellos domicilios y sobre los individuos que se sospeche que puedan guardar algunos de estos objetos.

Todo lo que sea considerado como valor artístico se entrega a la Junta de Defensa del Tesoro Artístico y el oro y la plata se manda a la Junta de Reparación Social.

## OLAVARRIETA, FISCAL GENERAL DE CATALUÑA

Finalmente, nos informa de que ha sido nombrado Fiscal General de Cataluña, cargo que tiene también anexo el de Fiscal Jefe de la Audiencia de Barcelona, el que hasta hace poco fué fiscal de esta Audiencia, camarada Eugenio Olavarría.

El gobernador, al felicitar a este magistrado por su brillante ascenso, hace pública su condolencia porque se vea precisado a abandonar esta capital, donde tantas simpatías había conquistado y donde tan buenos servicios ha prestado a la causa.

## DONATIVOS

Suma anterior, 174.739'70 pesetas.  
Empleados municipales de Castellón (segunda entrega), 248'45.  
Total, 174.988'15 pesetas.

## MIRADOR

ESOS PRECIOS, SEÑORES...

La vida, en la retaguardia, se hace insoportable. Por obra y gracia del misterio, así estamos como ciudadanos de honor. Las mujeres, venga a pestañear. Que si el mercado, que si las tiendas, que si no hay derecho. A lo mejor tendremos que marcharnos al frente para comer bien y barato.

¿Y si esto fuera un ardid de nuestras autoridades para obligar a los emboscados al abstamiento militar?

## ¡ESTOS PASEANTES!

El señoritismo proviene de la vagancia. A falta de ocupaciones diarias, el señorito se ha dedicado en todas las épocas a la caza, a la pesca o al deporte elegante. La guerra no ha apartado de nuestras calles los tipos estilizados, cuya silueta se proyecta en el desván de la despreocupación. Su tez morena se logra en la playa.

¡Bendito sea el mar que nos brinda ciudadanos tan pecíficos!

## CASTILLOS EN EL AIRE

El ramo de la construcción sigue levantando casas. Y pensar que los desembarcos no se hacen precisamente por los tejados

## VISITAS

Relación de las visitas de hoy: María Sansano, de Onda; juez municipal de Tales; comisión de Salsadella; comisión de Onda; María Ana, de Elche; Pepita Tauler, de Villarreal; comisión de heridos de Burriana; Venancia Doménech, de Torreblanca; comisión de Bejis; jefe subpagador de Madrid; alcalde de Benasal; Joaquin Morelló, de Castellón; comisión de Almazora; comisión de Vinaroz; Juan Cuella, de Madrid; alcalde de Vistabella; comisión de Alquerías del Niño Perdido y otra comisión de Adzaneta.

## LA F. E. T. E. Y LOS CURSILLISTAS

Así como los obreros manuales no escatiman esfuerzos para superar su trabajo en horas y en intensidad, con motivo del momento histórico que vivimos, también los obreros de la inteligencia se superan por rendir más y mejor; y entre ellos, los "Trabajadores de la Enseñanza" rivalizan en su labor para elevar el exponente del valor cultural y lograr que la Escuela alcance la tónica que puede esperarse de quienes muestran noble afán por llegar al índice que marque en el pueblo su superación.

Aquí, en Castellón, los catedráticos del Instituto y los maestros, en íntima comunión de ideales y anhelos, se reúnen en las aulas del Instituto "Juan Marco", y, afanosamente, plantean problemas pedagógicos de palpante actualidad y hombres prestigiosos por sus estudios y ejemplaridad tratan de presentar soluciones y realizaciones concretas que prueban su espíritu constructivo.

Captadas las enseñanzas dan lugar a sugerencias e inquietudes—dinamismo fecundo—que renuevan el bagaje intelectual de los jóvenes maestros que hacen el ejercicio de prácticas en las escuelas para evidenciar sus aptitudes y preparación y de merecerlo alcanzar, en su día, plaza en el escalafón del Magisterio primario.

De esta manera la F. E. T. E.—dirigentes y dirigidos—cumple la consigna que dió su Comité Ejecutivo.

Y para que se vea que no hablamos por hablar, júzguese por los guiones siguientes del alto interés y eficacia de los cursillos que se siguen, organizados por la Sección de la F. E. T. E. de Castellón:

Domingo, día 20 de Junio. —

Conferenciante: camarada Agustín Mateos, Catedrático del Instituto "Juan Marco", que desarrolló el tema siguiente: "La Filosofía como realidad social".

La conferencia tuvo por objeto mostrar cómo las diversas realidades sociales de cada época histórica adquieren sentido lógico y armónica unidad gracias al conjunto de ideas, sentimientos y valoraciones que, sirviéndole de fundamentación filosófica, constituyen la personalidad singular del arma colectiva en cada período.

A tal fin, se recorrieron, en forma sucinta y programática, los momentos culminantes de la cultura europea: el clasicismo griego y su idea del Cosmos como unidad analógica; la Edad Media con su perfil religioso y místico, oriundo de un sentido trascendente de la vida; el afán innovador del Renacimiento con sus típicas manifestaciones históricas; la Edad Moderna y las vicisitudes que entre los años 1600 al 1900 experimenta su principio ideológico (la razón abstracta). Finalmente, las realidades sociales del momento histórico actual, fueron analizadas en sus características diferenciales y en las consiguientes transformaciones que implican en la esfera emocional (ethos) e intelectual (ciencia y filosofía) contemporáneas, poniendo de relieve la actitud humanista y cultural que, en contra de una excesiva tecnificación de la vida, postula como valor supremo el de la persona individual y colectiva.

## CONSEJO MUNICIPAL

### Depurando ciertas anomalías en el servicio del pan

El consejero Montañés, encargado del pan, nos ha entregado esta mañana la siguiente nota:

Vuelven con insistencia a producirse quejas a este Consejo Municipal respecto a la actitud en que se ponen algunos industriales panaderos, referente a la repartición del pan, dando lugar a repetidas contiendas en la vía pública (que degeneran en verdaderas batallas campales) entre mujeres, con desdoro de la cultura y buena educación de que siempre dió pruebas manifiestas el pueblo de Castellón.

Unas veces por órdenes fijadas en las puertas del establecimiento a capricho del industrial, dictando normas y fijando horas para la formación de colas y adquirir turno, y otras guardando privilegios con los números, dejando sin pan a personas que han permanecido horas enteras de plantón sin conseguir luego abastecerse (porque al llegarle el turno ya no queda pan), lo que es debido también a la frecuencia con que suelen reservarse el pan a sus amigos y privilegiados.

No estamos dispuestos a tolerar espectáculos como el denunciado, que dan lugar a comentarios nada favorables para este Consejo Municipal, que se desvía procurando normalizar de la mejor manera posible la situación, ni tampoco nos hacemos solidarios de los trucos o artimañas de que puedan valerse, respetando privilegios que nunca, y menos en los momentos actuales, tienen razón de ser, pues todo ciudadano tiene legítimo derecho a la vida, habiendo de tener una especial consideración con aquellas personas que tras la odisea que han sufrido al verse acorraladas por las hordas fascistas han perdido su hogar y muchos de ellos a miembros de sus familias, se encuentran en Castellón en calidad de refugiados.

Seremos inexorables para con todo aquel que sobreponiéndose a las normas de justicia y humani-

## CRÓNICA

### PEQUEÑOS SUCESOS

En la Casa de Socorro se han prestado las siguientes asistencias:

Francisco Arrufat Tortes, de 63 años de edad, domiciliado en la Plaza de Mallorca, de erosión externa en la rodilla izquierda, producida por una caballería. Pronóstico reservado.

—José Pérez Peris, de 7 años, domiciliado en Pi y Margall, 99, de un esguince en el pié izquierdo al apesársese el pié entre los radios de la bicicleta que montaba. Pronóstico reservado.

—Tomás Lloréns Muñoz, de 17 años, domiciliado en Moreria 17, de una herida contusa en el codo derecho, producida con un formón. Pronóstico leve.

### LOS CARNETS DE LA F. E. T. E.

Este Comité provincial está procediendo al conge de las tarjetas provisionales por los carnets definitivos de sus afiliados.

Ante la imposibilidad de poderlos dirigir individualmente a cada uno de los compañeros de la capital, por falta de algunos datos precisos en la correspondencia, rogamos a los mismos se dignen pasar por el local social (Plaza República 5), y presentar la referida tarjeta.

### PAQUETES DEL FRENTE

Habiéndose recibido en nuestras oficinas varios paquetes, que por mediación del S. R. I. envían los combatientes de Castellón que luchan en el frente de Madrid para sus familiares, rogamos a los que esperen alguno se pasen por el local del Comité Provincial Casas Sala, 66 a recogerlo.

### NOMBRAMIENTO PARA BARCELONA

La "Gaceta" de ayer inserta una Orden del ministerio de Justicia nombrando, con carácter interino, Fiscal general al Fiscal de la Audiencia de Castellón, don Eugenio de Olavarría y Miruri, que pasará a servir la plaza de Fiscal Jefe de la de Barcelona.

### FALLECIMIENTO DE UN DEMENTE

En el Hospital provincial ha fallecido el presunto demente, Vicente Avinent Barrachina.

dad contravenga las disposiciones emanadas de este Consejo Municipal, ya que se ha hecho un sistema el desobedecer y burlarse de las mismas.

Hacemos esta nueva advertencia para que nunca pueda alegarse ignorancia.

### EL REPARTO DEL PAN PARA HOY

Nos dice después que el reparto de pan para hoy, debido a ciertas dificultades en el abastecimiento de la harina, se efectuará desde las siete de la tarde en adelante.

### REPARTO DE JABON

El consejero Ibanco nos informa que mañana se hará entrega a las tiendas de alguna cantidad de jabón, que se podrá adquirir con el número 5 correspondiente al bacalao.

### HALLAZGO DE UN RELOJ

En el Retén de la Guardia Municipal se encuentra un reloj encontrado en el Grao. Quien se crea dueño puede pasar a recogerlo, mediante la correspondiente comprobación.

### PERDIDA DE UNA LIBRETA

Habiéndose extraviado la libreta de racionamiento a nombre de Vicente Almela Torres, con domicilio en la calle de Sol y Ortega, número 8, se ruega a quien la haya encontrado que la presente al Retén de la Guardia Municipal.